

Pago anticipado. Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta A donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimo.

# EL SERPIS

## PERIÓDICO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

AÑO I.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VIERNES 21 DE SETIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION.

NÚM. 1,683

Vase el anuncio de la cuarta plana Farmacia de J. Diez Burillo.

### A los fabricantes de paños

En el establecimiento de EL SERPIS se acaba de recibir un gran surtido de lanzaderas o sujeta-etiquetas y se venden á precios económicos.

ALCOY 22 SETIEMBRE 1883

### La prensa regional.

Torna *La Libertad* sobre el tema del partido posibilista, con el fin de probar que su ilustrado jefe el Sr. Castelar usa una copa de bigarrados colores, pero lo que á la verdad demuestra es que no le han sentado bien ciertas frases y determinadas afirmaciones del diario que aquella política representa en nuestra provincia. Porque eso de que este tiene costumbre de escribir diatribas, mojar su pluma en el veneno de las torpes pasiones, dar mordiscos y otras afirmaciones de este jaez, podrá ser serio y formal, pero no lo parece.

Dijo el colega izquierdista que el Sr. Castelar habia operado diferentes evoluciones; contestó *El Graduador* que lo probará, manifestando de paso lo que representan algunos izquierdistas que han ido como las mariposas de flor en flor; replica aquel otro como toda prueba que delante de sus afirmaciones están los hechos, dando por terminada la polémica. Esto es todo por ahora, y creemos que la cosa no quedará así, pues quedan muchos puntos para poner en claro. El Sr. Castelar no ha dejado de ser republicano, por más que haya caminado desde la federal hasta la república que él llama posible. Los izquierdistas, muchos de ellos cuando menos, han sido monárquicos y republicanos, republicanos y monárquicos. De manera que en esta controversia no sabe mos quien llevará la peor parte.

Lo veremos.

Una opinion de *La Libertad*.

«Nuestra opinion sobre el juego es la de que no debia tenerse á los ojos de la ley por prohibido ninguno, cualquiera que fuese su especie, con tal que para evitar lo que se llaman tafulerias estuvieran vigiladas las mesas por las autoridades.»

Por lo original, no necesita comentarios.

El colega solo haria pagar á los jugadores una crecida contribucion y anunciar mucho la existencia de las casas de juego.

La primera condicion seria deficiente, dado que por mucho que pagaran, no importaria tanto, si quiera no sea en el concepto de contribucion, como en la actualidad satisfacen; la segunda resulta mas deficiente aun, porque los muchos anuncios no contribuieran, como parece creer, á eslinguir el juego, sino á propagarlo.

Quiere decir que el remedio del colega, seria aun peor que la enfermedad.

*El Constitucional* califica de «Píñon» el artículo de *El Graduador* «Háblese claro»

Refiriéndose á la cuestion política, el colega ministerial, reconoce que se va abriendo camino la idea de constituir un partido liberal fuerte, pero el colega no ve otra direccion que la del Sr. Sagasta, como si este no estuviera lo suficiente desprestigiado para que deje de ser saliente lo que se forme bajo su base.

«Vigilancia y justicia» Se refiere *El Graduador* bajo este titulo, á los temores de alguna parte de la prensa.

«Se teme algo? ¿Que pasa?, se pregunta; y solo ve por ahora un hecho: tres carabineros que se han marchado á Francia.»

*El Eco* trata de demostrar á *La Union* su identidad de criterio con el Sr. Cánovas.

La cosa es fácil. Solo vemos una dificultad que no se dará por convencido el diario democrático.

*La Union* defiende el libre cambio.

Cree que debe protegerse el desarrollo de la riqueza, pero niega que sea preciso para ello establecer trabas y restricciones en los aranceles.

«La verdadera proteccion que necesitan—dice—la agricultura, la industria y el comercio, las artes, etc., es la que en diversos esferas puede dispensar un gobierno, organizando con perfeccion y economia los servicios publicos; rebajando las contribuciones, y abriendo nuevos y dilatados horizontes á la actividad nacional.»

### Los investigadores del Timbre.

Si los ministros de Hacienda no quieren ó no saben aumentar las rentas del Estado, merced á una celosa y hábil administracion que descubra las monstruosas ocultaciones que existen; si todavia no se han convencido de quella sencillez en el sistema y la moderacion en los tipos son principales elementos para el mejoramiento de la tributacion, ni por ello vacilan ni retroceden ante la idea de aumentar los recursos del Tesoro.

Si no se sabe obtener más sin nuevo gravamen del contribuyente, se apela á la elevacion de los tipos, y cuando esto no basta ó produce resultados contrarios á los que se buscaban, queda el recurso de establecer nuevos impuestos, siquiera con ellos sufra considerable menoscabo la riqueza ó resultem conculcados los mas incontestables derechos.

Asi hemos visto que en tanto que la contribucion industrial no producía ni produce, por efecto de las ocultaciones, sino una cantidad muy inferior á la debida, nuestros hacendistas en vez de buscar la manera de que cada cual contribuya al levantamiento de las cargas del Es. ado con la parte que en justicia le corresponde, idearon para allegar los recursos necesarios la reforma de la ley del Timbre y el establecimiento del sello móvil.

No hemos de ocuparnos ahora en el examen de la falta de equidad que se observa desde luego en un impuesto que no se basa en la obtencion de utilidades sino en la multiplicidad de operaciones; mas si esto ya seria bastante por sí solo para condenarlo, todavia resulta mas censurable el que para su planteamiento se hayan adepto procedimientos abusivos que dejan desamparado uno de los más esenciales derechos del ciudadano: la inviolabilidad de su domicilio.

Desde el momento en que por el artículo 75 del reglamento se autoriza á los inspectores para examinar si en todos los documentos comprendidos en los artículos 29, 30, 31 y 32 de la ley, se ha cumplido con los requisitos que ésta previene, no hay de seguro ciudadano español que no tenga su casa á merced de aquellos funcionarios. Porque, ¿quien será el que durante un año no expida ó tome un recibo de 50 pesetas, ó firme una cuenta, ú otorgue un resguardo, ó sea nombrado para cualquier cargo en una sociedad, ú obtenga una consulta de un abogado? Pues desde el momento en que cualquiera de estas cosas le ocurra, ya posee documentos sujetos á investigacion, y ya tiene franca la entrada en su casa el inspector del Timbre, que tiene derecho á examinar estos papeles.

De modo que no es el industrial ó el comerciante el obligado á llevar libros, el único á quien pueden paralizarse sus negocios para que exhiba aquellos ó para que muestre los documentos todos que tenga y estén sujetos al Timbre; es el artesano que tiene cuentas con las personas para quienes trabaja; es el labrador que cada año ajusta la cuenta de sus criados; es el cosechero que vende á los acopiadores ó almacenistas y tiene cuentas con ellos; es, en fin, todo ciudadano que trabaja y obtiene así los medios necesarios para su subsistencia.

¿Puede consentirse tan monstruosa fiscalizacion? ¿Puede dejarse de este modo á merced de cualquiera el sagrado del hogar y el secreto de las operaciones de cada individuo? Fijese el Gobierno en este punto y de seguro que, dejó subsistente ó no el actual impuesto del Timbre, derogará por lo menos cuanto con su inspeccion y fiscalizacion hace referencia.

### Fisiologia popular

El síncope

El organismo—dice Claudio Bernard—no está hecho para las transiciones bruscas, para las perturbaciones súbitas, que le son tanto mas funestas, cuando son de un orden mas elevado. Asi es, que no hay que extrañarse del considerable número de personas que sufren síncope con la mayor facilidad.

Hay dos especies, ó mas bien dicho, grados de síncope: en el primero, que no es mas que sencillamente un desfalecimiento, el paciente se da cuenta de su existencia: oye y parece sin poder, sin embargo, expresar sus impresiones: en el segundo no tiene conocimiento alguno, no siente, el pulso es tan débil que apenas puede distinguirse y algunas veces se detiene por completo.

El corazón, esa bomba aspirante impelente se detendría muy pronto, si los aparatos que le impulsan y le moderan no funcionasen. Estos aparatos son los nervios: unos le escitan y otros le sirven de moderador.

La piel, nuestros lectores lo saben tan bien como nosotros, está en comunicacion con los centros nerviosos por medio de cordones, cuya terminacion está provista de aparatos en disposicion de recibir las impresiones exteriores. Ahora bien, el corazón se considera como la terminacion de todas las impresiones que le envía el cerebro.

Es un hecho admitido generalmente que el nervio por cuyo contacto se envía una impresion que determina la paralización del corazón, produce un síncope pasajero que desgraciadamente puede convertirse en definitivo.

Estos detalles y los que siguen no son precisamente muy divertidos; pero es indispensable darlos para explicar el mecanismo del síncope.

Cuando este fenómeno se produce, el corazón no late. Desde aquel momento todos los tejidos dejan de recibir el líquido necesario para la vida, la sangre. El cerebro que no recibe sangre se anémia, y esta anemia encefálica es incompatible con la continuacion de la vida; el individuo cuyo cerebro se vacía se desmaya, y si no se le presta un pronto socorro, el síncope puede ser mortal.

En efecto, al mismo tiempo que la sangre cesa de fluir al encéfalo, suspende su trabajo el pulmón y nos encontramos en presencia de este doble hecho: detencion de la circulacion cerebral que dá lugar á la anemia del cerebro; detencion de la circulacion pulmonar, de donde resulta la falta de oxigenacion de la sangre.

Esta falta de oxigenacion de la sangre, desempeña igualmente un gran papel en la persistencia de la paralización del corazón.

La disminucion de oxígeno en la sangre es igualmente una causa de escitacion de los centros nerviosos, y por consiguiente una causa que prolonga la paralización del corazón. Si continua, puede sobrevenir la muerte, que es lo que sucede en los que mueren por asfixia.

Las impresiones externas que producen los síncope pueden ser percibidas por toda la superficie de la piel, ú en los órganos contenidos en el abdomen, viscerales, y por último, por el cerebro, cerebrales.

Un ejemplo del primer caso. Padeceis de callos ú ojos de gallo, un aturullo os pisa, é inmediatamente sentis un dolor tal, que parece que vais á desfalecer.

¿Qué ha pasado? La presion fué transmitida al cerebro por los cordones nerviosos, el cerebro la espidió al corazón y éste último detiene momentaneamente su marcha relajándose su detencion en el cerebro, que deja de recibir la sangre necesaria para su vitalidad. El resultado es un síncope parcial ó completo. Todos estos fenómenos ocurren con la rapidéz del rayo.

Se citan ejemplos de personas que han sufrido síncope mortales á consecuencia de haberles aplastado un pié, una mano ó sencillamente un dedo.

A veces los órganos viscerales adquieren por la enfermedad una sensibilidad extrema, cuando ocurren neuralgias hepáticas, intestinales y gástricas.

Citaremos un solo ejemplo: Un mozo de cordón se fatiga, cubierto de sudor, junto á una buena fuente, deja su carga y comienza á beber con avidez agua fresca, de repente se levanta pálido, tambalea y cae. Está muerto.

Las impresiones cerebrales suelen ser las que con mas frecuencia ocasionan el desmayo ó síncope. Una emocion causada por la vista de un objeto espantoso, por la audicion de un ruido repentino, por una noticia imprevista y aun en sueños, por una horrible pesadilla, basta para obrar sobre el cerebro y causar la paralización del corazón.

Una de las condiciones precisas para las lalteraciones cardiacas, es la impresion brusca; por esta razon, es bueno obrar con cierta cautela cuando hay que dar una noticia de sensacion á personas delicadas.

Hace algunos años, el portero de un colegio se habia hecho odioso á los alumnos, y éstos resolvieron castigarlo de un modo que se acordase toda la vida.

Con este objeto, prepararon un tronquillo y un hacha, y despues de apoderarse de él y juzgerlo sumariamente condenándole á muerte, declararon que estaban dispuestos á cortarle el cuello.

El pobre diablo fué arrodillado temblando delante del tronquillo, el ejecutor levantó el hacha; pero en lugar de bajarla, le dieron en la nuca un golpe con una servilleta mojada.

Satisfechos los colegiales, y creyendo haber asustado bastante al portero, le quitaron la venda que cubria sus ojos; pero cuál fué su admiracion y sentimiento al ver que habia muerto de miedo.

Los síncope mortales producidos por emociones violentas, son más frecuentes de lo que se supone. Sin llegar á la detencion completa, las mismas causas pueden producir efectos del mismo orden.

Lo que lo prueba es la siguiente locucion que todo el mundo usa: «Tengo el corazón henchido de dolor.» Y en efecto, es verdad. La detencion de la circulacion se manifiesta por la plenitud de las cavidades de que todo el mundo se da cuenta. Cuando la sorpresa y la emocion ha pasado, se siente la evacuacion y parece que se respira con más libertad.

De todo lo que acabamos de decir, resulta que el cuerpo humano es una máquina maravillosa; pero una máquina de una sensibilidad extrema que necesita estar constantemente vigilada por su incomparable inventor.

El medio mas seguro de combatir el síncope es hacer cesar la anemia del cerebro, lo cual se consigue colocando horizontalmente al paciente, con la cabeza mas baja que el tronco, levantando sucesivamente los miembros superiores é inferiores.

Se le echa tambien agua fresca en el rostro, algunas fricciones rápidas en los temporales, el cosquileo de las narices por medio de las barbas de una pluma y otras cosas conocidas, son tambien muy útiles; pero la posicion horizontal y aun la suspension por los pies, es una de las primeras cosas á que se debe recurrir.

No nos referimos á los desmayos ligeros; un frasco de sales suele bastar para estos casos; hay, ademas, personas que se desmayan por cualquier cosa. La historia cuenta que el filósofo Chrísypé tenia tal horror á las reverencias, que se desmayaba en cuanto lo saludaban; si hubiera vivido en nuestros tiempos hubiera sido peligroso hacerlo ministro ni siquiera gobernador de provincia.

(De *El Correo*).

### Revista agrícola

La recoleccion de cereales en toda la Peninsula ha terminado con satisfactorio resultado, en tésis general, si bien hay puntos donde, dedican especial atencion á la cria de maiz, que deploran la larga sequia que se experimenta.

En varios pueblos de la Mancha, el trigo recogido deja bastante que desear por su calidad.

Aun hay labradores que no han podido entregar sus gavillas al trillo, y aun quiten las hacina ó almira por la convicción de que le será imposible terminar las labores sin correr los peligros que ofrecer pudieran las tormentas de Setiembre.

Los precios han descendido bastante, no obstante la convicción de que no todos los pueblos productores de Europa han salido bien librados de la campaña agrícola.

Prepáranse ya en las comarcas vitícolas mas adelantadas á verificar la vendimia que promete regular resultado.

Los olivos no darán el producto que se espera por la falta de agua que se deja sentir, y esto no obstante, los precios del aceite no mejoran, motivado en que continúa la calma en cuanto á extracción y á que para ciertos usos hay varios productos que le hacen la competencia.

El estado sanitario de la ganadería es bueno y sus precios se cotizan en el mercado por la facilidad que hay para su alimentación.

La cotización que rige para los cereales en varios pueblos de la Península, son conformes con los anotados á continuación:

Avila: trigo 42 á 43 rs. fanega; centeno, 22; cebada 20.

Valladolid: trigo de 38 á 40 rs. fanega de 94 libras; centeno, 24; cebada, 21; harina de 1.ª á 16.25 rs. arroba.

Palencia: trigo, 36 á 40 rs. fanega; centeno, 20 á 21; cebada, 18 á 19; avena, 14 á 15.

Zamora: trigo, de 38 á 39 rs. fanega; centeno, 24; cebada 22; harina de 1.ª, á 16 reales arroba.

León: trigo, de 39 á 41 rs. fanega; cebada, 24 á 28.

Burgos: trigo, de 39 á 41 rs. fanega; cebada, 24 á 23.

Cuenca: trigo, 40 á 42 rs. fanega; cebada, 20 á 22.

Valencia: trigo superior, de 106 á 108 rs. hectolitro, harina, á 21.25 rs. arroba; anís de 56 á 38 rs. arr. de 30 libras; aceite de Tortosa, de 38 á 40 rs. los 10 kilos,

Ciudad-Real: trigo, de 42 á 50 rs. fanega; cebada, 19; centeno, 30; aceite, á 32 rs. arroba.

Sevilla: trigo de 40 á 46 rs. fanega, cebada 19 á 20; habas 36 á 37; maíz 36 á 37; aceite de 33.25 á 34 rs. arroba,

Jerez: trigo, de 40 á 46 rs. fanega; cebada, 19 á 20; habas, 42 á 44.

Málaga: trigo, de 46 á 49 rs. fanega; cebada, 21 á 22, maíz 43 á 45; habas, 33 á 35; aceite en puer tas, á 35.50 rs. arroba; en bodega á 34.75.

Jaen: trigo, de 40 á 46 rs fanega; cebada, 19 á 20, halas, 42 á 44; anís, á 60.

### Teatros y circos.

#### De nuestro servicio particular.

El arte está en vias deregenerarse por fortuna. Tal dicen al menos los bobos y los fusionistas, que siempre dispuestos á la benevolencia, creen firmemente que si pone en ello mano el Sr. Sagasta, todo irá á pedir de boca. Hace tres ó cuatro días, en efecto, que una comision de autores dramáticos compuesta de los Sres Valero, Mario, Cano, Mata, Gomez, Palencia y Bedmar, visitaron al presidente del Consejo de ministros con objeto de inclinar el ánimo de este en favor del arte escénico y del teatro Nacional; el Sr. Sagasta segun dice un periódico ministerialismo no solo encontró digna de aplauso esta idea, sino que manifestó á los indicados señores su resolucion de contribuir por todos los medios posibles al engrandecimiento de nuestro decado teatro.

En vista de esto, agrega la publicacion referida, los individuos de la comision, han redactado una exposicion al ministro de Fomento, que firmarán los autores y actores dramáticos mas importantes, solicitando los auxilios necesarios para constituir el teatro Nacional, bajo la inspeccion del gobierno, á semejanza de lo que ocurre en otras naciones importantes. La idea es altamente patriótica, etc., etc.

Efectivamente, la idea es patriótica hasta dejárselo de sobra; pero como con el patriotismo no se sacan de la nada buenas actrices ni autores de meollo, tenemos que si no cuenta el gobierno con otros recursos, nos quedamos sin teatro Nacional como dos y dos son cuatro.

Vamos por partes.

¿Con qué elementos cuenta el Sr. Sagasta para fundar el teatro Nacional? ¿Con los conocidos?

Pues entonces ya puede dar por fracasado su intento.

Empecemos por el ramo de actores. ¿A quiten se confiará la direccion de ese teatro, á Valero, á Calvo, á Vico, á Mata ó á Zamora? No hay que discutir nombres porque todos se consideran primeros actores ¿Se le confía la direccion al primero? Se disgustarán todos los demas? ¿Se lo confía al segundo? No pasará por ello Vico. ¿Se le confiará al tercero? No pasará por ello Calvo.

Necesidad de una clasificacion de actores.

¿Quién lleva el gato al agua? ¿Apostamos uno contra quince á que no encuentra el Sr. Sagasta quien ponga en órden el desbarajuste que reina en este punto. Todos los primeros actores y directores de escena en sus funciones se opondrian á ello. ¿Habria alguno que pasara por no ser un Roméa?

Necesidad de una clasificacion de actrices. ¿Y este pavoroso problema quien lo resuelve? Entusiastas del teatro Nacional, aquí no hay escape. Tendriamos necesidad de fundir todo el personal de damas conocido y aun asi no resultaria una actriz completa. La Mendoza Tenorio, la Contreras, la Marin, la Calderon... muy señoras mias. ¿Creen ustedes que se unirían en aras del arte? Ya estan ustedes frescos

¿Y con respecto á los actores que cultivan el género ligero? Ande usted Sr. Sagasta, trate usted de armonizar y poner en órden á Zamacois, Mario, Riquelme, Lujan, Mesejo, Mariano Fernandez, Castilla, etc.

Antes se pondria usted de acuerdo con la izquierda... ¿Y mire usted que la cosa es difícil!

De los autores que habian de contribuir al mayor esplendor del teatro Nacional, creo inútil decir nada.

Exceptuando á dos ó tres en el drama y á otros dos ó tres en la Comedia, ¿cualquiera ponía órden en las filas del géneo!

¡Ah, señor Sagasta! créalo V., eso del teatro Nacional es un sueño de cuatro utopistas que no saben lo que piden. Aparte que usted necesita el tiempo para sus crisis, para sus Martínez y para sus lios fusionistas, tenga usted por seguro que de toda esa historia de proteccion al arte, no sacaria otro resultado que alguna silba extraviada en el paraiso de cualquier coliseo.

Si poner de acuerdo á Alonso Martínez con Martos y á Romero Girou con Gonzalez Fiori es un problema que pone los pelos de punta, figúrese usted lo que seria conciliar las voluntades de Calvo y Vico ó de Vital Aza y Pina Dominiguez.

El colmo de lo imposible.

Mas vale, aunque se nos tache de exépticos y rutinarios, dejar al mundo artistico correr y vivir entregado, hasta que luzcan mejores días, á los Ducazcal, Mario, Lara, Vallés, é rderius, etc. etcétera.

De este mode al menos contamos con ocho ó nueve teatros, y del otro acahariamos por no tener ninguno.

Nota. Esta semana no hay novedades teatrales si se exceptua la apertura de Martin y el beneficio de mis Leona.

¿Pero quien descienda á detalles?

C.

Madrid 20 de Setiembre de 1883.

### Noticias e intereses locales y regionales.

El calor ha vuelto nuevamente á dejarse sentir. No es de suponer que dure mucho, dado lo veleidoso que se muestra el tiempo.

En Biar ha ocurrido un incendio en una casa de José Almiñana cita en la calle del Salsero número 6; enseguida que fué oída la campana que anunciaba el siniestro, se personó en el sitio de la ocurrencia, el sargento de la Guardia civil Gabriel Torregrosa, y guardias segundos, Lorenzo Torres, Vicente Gimenez, y Francisco Hurtado de dicho punto, quienes en union de las autoridades y vecinos, se contrubuyeron á sofocar el incendio. No ha habido desgracias personales. Las pérdidas materiales ascienden á unas 300 pesetas, segun cálculos de personas entendidas, el acontecimiento ha sido casual.

La revista anual reglamentaria que deben pasar los individuos de los batallones de reserva y los pertenecientes ó afectos á los batallones de depósito, tendrá lugar dentro del mes de Octubre próximo venidero, debiendo presentarse los que se hallen en los puntos don te se encuentran en-

clavadas las planas mayores de dichos batallones ó en su término municipal, en las oficinas de los mismos; los que están en otros puntos correspondientes á la demorencion de dichos batallones la pasarán ante los comandantes de los puestos de la guardia civil mas inmediatos al pueblo de su habitual residencia, y los ausentes de sus zonas pueden hacerlo por escrito ante los jefes de los batallones á que se hallan agregados.

Han comenzado las reuniones de la junta comisionada de redactar el proyecto de nueva ley de minas.

La recoleccion de la pasa toca á su término en Oliva, pagandose esta preciosa fruta hasta 25 y 1/2 pesetas el quintal, ante cuyo buen precio se ha reanimado el mercado, haciendo é muchas transacciones.

Aunque con algun retraso, se nos da cuenta de los brillantes festejos celebrados á principios de esta semana en la partida rural de Barchell.

El domingo por la mañana hubo solemne misa mayor en la ermita de la partida, con sermon que estuvo á cargo del ilustrado y elocuente orador sagrado Dr. D. Jaime Pajaron y Ripoll, arcipreste de Santa Maria de esta ciudad. Hubo sus correspondientes disparos de masclets y gran animacion. Concluida la misa se vendieron á pública subasta tres lotes consistentes en una grande y hermosa tarta y dos monumentales bizcochos, de cuyos lotes se sacó muy buen partido en las pujas.

Por la tarde se habia de celebrar un gran baile campestre, en la heredad denominada *mas del Albre*; pero á causa de la tempestad que descargó tuvo que suspenderse, lo cual no fué obstáculo para que por la noche fse celebraran diversos bailes en algunas de aquellas heredades.

El lunes por la mañana al rayar el sol empezó el dulzainero que acababa de llegar de Ibi, el acostumbrado pasa-calle. A las 8 se celebró una misa rezada y concluida hubo carreras de gallos, en las que varios jóvenes labradores probaron su agilidad corriendo en competencia hasta alcanzar un gallo que habia en la meta cerca de la ermita, como premio al vencedor. Enseguida comenzaron las tradicionales danzas que recorren el trayecto que separa al *mas de la Ermita del Mas del Albre*. durando este pasatiempo media hora, reirán ose despues cada cua á su masia. Por la tarde hubo tambien baile y carreras.

En todos los festejos reinó la mayor alegría y el órden mas perfecto, demostrándose una vez mas la buena índole de aquellos campesinos y el contento que experimentan por las buenas cosechas y los rendimientos que les produce el buen precio á que se venden los vinos.

El único punto negro que ha venido á empañar un poco la brillantez de la fiesta y el gozo de los labradores, es la tempestad del domingo por la tarde, la que descargó con inusitada fuerza en los puntos mas elevados de la sierra, señalándose como una de las mas castigadas la heredad denominada de *Chirillen*, en la que cayó tan fuerte pedrisco que cubria el suelo espesa capa de granizo. En las partidas rurales de Barchell y de Polop pasola nube sin haber ocasionado daños notables.

Ha sido nombrado escribano sustituto del juzgado de primera instancia de Alicante D. Salvador Pérez.

No sabemos si el despacho de papel sellado de esta ciudad, estará provisto de pliegos de dos pesetas que hacia ya muchos dias no faltaba.

Se queja el gobierno porque se falsifica el papel; si no sirve bien á los que se ven obligados á consumirle ¿qué han de hacer los falsificadores?

Servir ellos. ¿Claro? sea examinado nobeny... La Guardia civil del puesto de Oliva ha capturado al autor convicto y confeso de las heridas graves inferidas el 17 del corriente, y doce horas de la noche á José Pérez Pascual vecino de aquella villa.

Ha regresado á esta ciudad el distinguido médico D. Isidro Salazar, quien, como saben nuestros lectores, se hallaba en Alicante haciendo oposiciones á la plaza vacante de médico del Hospital provincial de San Juan de Dios.

Segun noticias que de aquella capital nos llegan, los ejercicios practicados por el Sr. Salazar fueron brillantísimos, señalándole la opinion pública y la gran mayoría sus ilustrados comprofesores el primer lugar entre los opositoristas, así es que ha

causado general sorpresa ver que el tribunal ha colocado su nombre en el segundo lugar de la torna.

¿Ha mediado alguna circunstancia de paso para que el tribunal se pusiera en contradiccion con la opinion general de los que presenciaron los ejercicios opositoristas?

Mucho ostimaríamos si nos contestase por quien pueda, si es que quiere.

Ya han llegado á Alicante, donde darán un corto número de funciones en aquella plaza de los ros, los célebres artistas Freres Crolaus.—La original familia Balaguera, los lucasables clowns bufos hermanos Dalviani, el original Aivilat, el célebre equilibrista excéntrico Le Petit Mano, la elegante artista gimnasta Miss Lola y el arrojado y nuevo Busley, los cuales forman la gran compañía denominada «Brasileña», tan aplaudida en todas las capitales donde han ejecutado sus difíciles trabajos.

No sabemos si dichos artistas, ó algunos de ellos, serán los que han estado esperándose en esta ciudad y por los que se ha retardado emprender la reforma de nuestro teatro, que actualmente está verificándose.

Por lo que se vé, han desistido de visitarnos.

Algunas personas nos han hecho notar que se cierra por las noches la Glorieta, obedeciendo esta medida sin duda á estarse construyendo las casillas para la próxima feria de Octubre y teniendo ademas en consideracion los dias frescos que ha hecho últimamente. Habiendo vuelto el calor no seria inoportuno que quedara abierto por las noches el paseo, puesto que, como se ha visto otros años, no es obstáculo para ello, el que se esté trabajando en el levantamiento de las paradas y teniendo tambien en cuenta que por ahora ha estado casi siempre abierta aun la Glorieta.

En el pueblo de San Juan, durante la noche del día 14 del corriente, se promovió una riña entre tres sujetos, resultando uno de ellos con una fractura en el brazo izquierdo y los otros con contusiones en la cabeza.

Los contendientes han sido pasado á disposicion del juez municipal por el alcalde y fuerza de la Guardia civil que intervinieron en la reyerta.

En el puesto de Dolores han sido capturados por la Guardia civil de dicha villa, Antonio Norles Fernandez, Antonio Vitaló (á) el Burro y José Galán Simó, como presuntos autores de varios delitos.

Va á procederse á nuevas elecciones municipales el 6, 7, 8 y 9 de Octubre próximo; en los pueblos de Tarbena y Facheca, por haberse anulado por la Diputacion provincial las verificadas en Junio último.

Es esperada en Madrid una comision del Ayuntamiento de Vigo que lleva por objeto el gestionar cerca del Gobierno el establecimiento en aquel importante ciudad de una Audiencia de lo criminal.

¿No podría, al propio tiempo, enviarse desde Alcoy otra comision para que gestionara la instalacion cuant antes de la Audiencia que se asegura está acordado establecer aqui?

La ocasion la pintan calva.

Desde el día 16 del actual, funciona como del Estado y como limitada, la estacion de Santa Pola, seccion de Alicante, y el día 20 se abrirá al público la estacion del lazareto de S. Simón, seccion de Vigo.

El lunes debieron empezar en Orihuela las obras de la estacion del ferro-carril, á 440 metros de la Alameda y en terreno que fué de D. Consuelo Miranda. Todo el material está acopiado por el contratista Sr Mezpés.

Los curules que se han provisto en esta diócesis, mediante concurso, desde la llegada á Valencia de nuestro digno prelado han sido los que siguen:

Primer concurso celebrado el año 1877. Primera provision 91; segunda id. 50; tercera idem 33. Segundo concurso celebrado el año 1882. Primera provision 37.

En el término de Penáguila descargó el domingo tan fuerte temporal de agua y piedra que ha quedado destruido casi en totalidad el viñedo.

Por la Guardia Civil del puesto de Dolores, ha sido entregado a los tribunales de justicia un sujeto que durante la noche del 13 del actual verificó un robo de 50 pesetas en aquel término.

En el pueblo de Torreveja se presentaron de seis a ocho hombres armados con escopetas con el fin de robar la casa llamada la Rinconada, los cuales por la resistencia de José Gouzales, dueño de la dicha casa, no lo verificaron, dándose a la fuga sin que fuesen conocidos.

El juzgado instruye las oportunas diligencias, sin que hasta la fecha se tenga noticia de los malhechores.

No resulta cierta la noticia de que vaya a concederse exámen y matrícula extraordinaria a los alumnos que solo falte una asignatura para la terminación de sus carreras.

Según el resumen mensual del movimiento de población ocurrido en los pueblos de esta provincia, durante el período de observación comprendido en las cuatro semanas que median desde el 30 de Julio al 26 de Agosto próximos pasados, resulta un total de 873 nacimientos y 1205 defunciones, y por tanto, una disminución en el censo 332 individuos.

Las enfermedades que han ocasionado mayor número de víctimas: han sido: difteria y crup, 77; catarro intestinal (diarrea), 68; sarampión, 49; enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 48; disenteria, 45; reumatismo articular agudo, 27; viruela, 25; tisis, 24

Los nacimientos se distribuyen en 443 varones y 420 hembras legítimos y 7 y 3 respectivamente naturales.

Durante dicho período han ocurrido 81 muertes, por accidente, 4 por suicidio y 1 por homicidio.

Han sido descubiertos los autores del horrible crimen cometido en una heredad del término de Mogente de que tienen conocimiento nuestros lectores. He aquí en que términos describe este importante descubrimiento nuestro colega 'El Mercurio' valenciano:

«Noticias recogidas al vuelo de viajeros llegados ayer por el ferrocarril, se sabe ya quiénes han sido los autores de los asesinatos cometidos el domingo último en la masía de «les Carrasquetes», término de Mogente, cuyo horroroso crimen ha llenado de terror y espanto a los vecinos de aquella comarca. Parece ser que anteañoche, al pasar los guardas de aquel término por cerca del puente del barranco de Boquiña, hallaron durmiendo a un hombre de sospechosos antecedentes, al que no quisieron despertar sin antes dar aviso a la Guardia civil, como así lo verificaron. No tardó mucho tiempo en llegar a aquel sitio una pareja de guardias civiles, quienes despertaron al sujeto en cuestión, llamado José Armeñgol (a) «Vidrier», haciéndole varias preguntas hechas con tal habilidad, que el «Vidrier» no tardó mucho en confesarse cómplice y declarar al verdadero autor de aquellos crímenes, el cual no es otro que un pariente muy cercano de las víctimas, a quien la Guardia civil persigue ya tan de cerca, que no creemos trascorra mucho tiempo sin que el suso dicho criminal esté en poder de la justicia.

Aunque sabemos algo más de lo que acabamos de referir, no consideramos prudente revelarlo, para no entorpecer el éxito de los trabajos incansables que está practicando la Guardia civil.

Ayer aun permanecía encerrado en la cárcel de Mogente el criminal «Vidrier», si bien suponemos que éste habrá sido hoy trasladado a Enguera cabeza de aquel distrito judicial.

Se halla vacante en Alicante la Agencia para la recaudación de contribuciones. Los que aspiran a desempeñar la deberán presentar sus solicitudes en la cursal del Banco de España de dicha ciudad dentro del improrrogable término de 8 días.

Después de dejar replantados una buena parte de los edificios que han de constituir la estación de esta ciudad, ayer mañana regresó a Villena, donde tiene instaladas sus oficinas, el Ingeniero encargado de la construcción de edificios en el ferrocarril de aquella ciudad a Alcoy y Alpuñilla D. José Novas.

El Ingeniero jefe de la construcción Sr. Marqués permaneció todo el día de ayer entre nosotros y hoy marchará probablemente también en dirección a Villena, a donde anteañoche llegó precedente de Barcelona el Ingeniero director señor Calderón.

Durante la primera quincena del mes de Setiembre el arbitrio local del puerto de Valencia, ha dado el resultado que sigue:

Buques que han cargado 101, con un peso de 84.556 quintales, que han producido 40,569.22 pesetas.

Han descargado 90 un peso de 138,275 quintales y 23.534.14 pesetas. Total 191 buques, 272,831 quintales y 34,103.36 pesetas.

El alcalde de la villa de Enguera ha pedido autorización para celebrar en dicha población corridas de vaquillas y disparos de fogos artificiales el día 2 de Octubre próximo en que se celebran las fiestas del patron San Miguel.

El Sr. Rey, director general de Comunicaciones ha logrado se realice una importantísima reforma en el servicio de correos, que la opinión exige y le agradecerá el país.

Como resultado de sus gestiones en pro de los intereses públicos, se ha acordado en Consejo de ministros la admisión de valores declarados en la correspondencia que circula por el interior de la Península, entendiéndose por estos los mismos que previenen los tratados vigentes en el servicio internacional. Esta medida es de gran interés y sumamente benéfica para todas las clases sociales, así para la Banca, como el comercio, la industria y particulares.

Las tarifas acordadas para este servicio son sumamente módicas: el 1 por 1.000 en general, solo 10 céntimos en cantidades que no excedan de 400 pesetas. Su planteamiento tendrá efecto tan pronto regrese S. M. de su excursión a Alemania.

En el pueblo de Torreveja se suscitó hace unos días una reyerta entre dos vecinos de aquella población, resultando uno de ellos gravemente herido, de una puñalada, y el otro con la cabeza contusionada por un palo que le sacudió su contrincante.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto, y el agresor se halla preso.

Han permutado sus respectivas notarias, Don Francisco de P. Montblanch, que desempeñaba la de Sueca, y D. José Esquerdo, que ejercía una de las de esta ciudad.

En Orihuela el cupo de consumos sale a 8 pesetas 54 céntimos por habitante y en Alicante, con mas medios y ser puerto de mar, sale a 6 con 25. No es equitativo y tiene razón Orihuela para quejarse.

Desde el 1.º de Enero hasta el 31 de Marzo han ingresado en la Audiencia de Valencia, 525 procesos por juicio verbal; en Murcia 203; en Játiva 184; en Cartagena 173; en Alicante 285; en Castellón 140; en San Mateo 95; y en Altea 93.

Desde el 1.º de Abril al 30 de Junio han ingresado, en Valencia 324; en Castellón 145; en Alicante 217; en Cartagena 75; en Altea 56; en San Mateo 55; en Játiva 44, y en Murcia 144.

### Correspondencias.

#### Cartas de Madrid.

19 Setiembre. Por tales modos y con tal abluco han dado los políticos y políticosillos, que de todo hay, y mas de estos que de aquellos, y con todos la prensa a discutir la solución de la próxima crisis y tanto escudriñan las opiniones de los llamados y aun de los no llamados a figurar en su solución y de modo tal interpretan y retuercen sus frases y el sentido de estas que muchos nos los que ya temen que acaben por dar a Sr. Sagasta y al gobierno todo, la clave de su salvación.

En lugar oscuro de su número, entre el farrago de noticias de toda clase, publica hoy una «El Imparcial» en la que dice que hay ministro que se consideraba días atrás desahuciado y ya cree que puede salvarse en el próximo naufragio. Tengo mis motivos para creer que aluda a no determinado y que este uno el Sr. Gullón.

En la larga serie de ministros que han pasado por la histórica casa de Correos, es posible que no haya habido uno a quien haya venido mas ancho el cargo que al Sr. D. Pio Gullón. De ninguno hay memoria que revelase menos aptitudes para el cargo de jefe superior de la vigilancia pública. Ciertamente le adornan bellísimas prendas personales y entre ellas una amabilidad de carácter tan extremada, que a veces hace dudar de la bondad de la intencion, tan al extremo la lleva; pero en cuanto a haber comprendido los altos deberes

de su cargo, está muy bajo de todos sus antecesoros y le revela bien su desconocimiento de los planes que se tramaban allí por fin de Julio para los primeros días de Agosto. Sobrevinieron estos y en plena insurrección daba S. E. repetidas muestras de no saber donde acudir. Lo propio sucedió al general: convenido; pero este ya que no había tenido prevision reveló energía y actividad ¿Y don Pio?

No quiero revelar lo que sobre esto he oído de buen origen, porque me espanta contado. Y trata de continuar en el puesto cuando el general parece decidido a retirarse? ¿Tendría que ver!

Los carabineros que siguen desertando, acusan una situación en la indicada fuerza que no puede continuar. El ministro de la Guerra se muestra inclinado a la adopción de medidas discrecionales y arbitrarias, en tanto que el de Hacienda, hombre de ley, está por seguir contra los que lo merezcan procedimientos previamente establecidos, creyendo que así no se repetirán los casos de deserción. Este es el verdadero motivo del disgusto entre ellos ocurrido y del que ha hablado la prensa.

El rey llegó a Frankfurt sin novedad, y todavía noticia de su salida para Hamburgo.

La reina restablecida de su constipado. Ha sido hoy muy comentada la carta de Biarritz que publica «El Progreso», de su director señor Solís, consignando opiniónes de nuestros hombres mas notables que allí residen. Hay que conocer a los hombres para juzgarlos. El señor Solís se inclina del lado revolucionario. Creo, pues muy exageradas sus opiniones.

#### 20 Setiembre

Las conferencias del Sr. Montero Rios con el señor Linares Rivas y de señor Linares Rivas con el señor Posada Herrera, son hoy el objeto de todas las conversaciones. Después de haber dicho el primero de estos personajes políticos, que vería sino con gusto, al menos con ojos de tolerancia la formación de un gabinete Posada, claro está que lo que había de tratarse en la entrevista de este último con el ex fiscal del Supremo, tenía que ser por todo extremo interesante.

Habría querido ayer mismo el Sr. Linares Rivas avistarse con el señor Posada, pero no pudo ser así y dejó para hoy la conferencia que en estos momentos se debe estar celebrando. Amigos del entusiasmo izquierdista, aseguran que los resultados de dicha conversacion no podrán menos de ser favorables para el tercer partido. Porque desde el instante que el Sr. Montero declara que un gabinete de conciliacion tendría su benevolencia y tal vez su simpatía, los términos del problema se simplifican visiblemente y todo queda reducido a un cambio de personas, a fin de poder realizar al momento la conciliación deseada para gran número de constitucionales y demócratas.

Pero ¿se llegará a esa inteligencia sin la Constitución del 69? Ahí está el ataque y no en otra parte ninguna, pues sabido es que el señor Montero Rios y el duque de la Torre son los que mas insisten en este punto. Puede alegarse hasta la solución Posada Herrera en la esperanza de conseguir el restablecimiento del Código revolucionario; pero ¿y si no fuera así, darían el pacto por roto los amigos del duque de la Torre y del señor Montero Rios ó pasarían por la reforma de la Constitución de 1876 y el planteamiento del sufragio universal?

Digo esto porque me parece poco práctico que se establezca una conciliación sin una base que había de celebrarse hoy mismo. El domingo próximo marcharán todos los ministros al real sitio de San Ildefonso con objeto de saludar a S. M. la reina. Los últimos gestos del extranjero anuncian haber quedado definitivamente concertada la alianza entre las dos potencias de Austria y Alemania.

La «Gaceta» no publica distinción alguna de revelante interés general ni especial para esa provincia.

El presidente de la república, monsi en Julio Greyv, ha anunciado que el día 29 llegará a París.

Se cree que el día siguiente entrará en esta capital el rey de España, donde permanecerá cinco días.

Después de la salida de D. Alfonso, el presidente de la república regresará a Mont-Sous-Vandrey hasta que las Cámaras reanuden sus sesiones.

Agencia Mencheta.

El día 29 del actual, probablemente, tendrá lugar la anunciada reunion del directorio de que tanto esperamos unos y otros, es decir, los benévolo es incondicionales del tercer partido. Yo creo que se disputará un temperamento conciliador atendiendo a las inclinaciones del Sr. Moret.

Anoche y hoy he oído hablar de deserciones en el grupo mactista celebrándose por sus nombres a las personas que piensan retornar a las filas democrático progresistas y se ama fia que esa disidencia tendría por órgano un periódico importante de que se habla mucho estos días. El Sr. Martos parece que ha dicho que el que no quiera estar con él, que se vaya; pero que por su parte no piensa modificar su actitud actual.

Del Sr. Castelar se afirma también que no piensa entrar en tratos ni inteligencias con el señor Ruiz Zorrilla como se ha dado a entender por algunos periódicos; desde su punto de vista especial combatirá el orador posibilista al Sr. Sagasta o a otro cualquier gobierno monárquico que le suceda, pero nunca utilizará los procedimientos de fuerza que ha desechado para siempre. Esto mismo puede decirse de un congresionalista del señor Castelar, que cree interpretar bien el pensamiento de este y otro de sus colegas.

### Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Mauricio y compañeros mártires. SANTO DE MAÑANA.—Santo Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia, San Lino papa y mártir y Santa Tecla, virgen y mártir.

### ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

París, 20.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 58-06.

Sofia (Bulgaria), 20.

Habiendo presentado la dimision todos los ministros, el príncipe la ha aceptado.

Se ha publicado un manifiesto restableciendo la Constitución.

Se ha formado un nuevo ministerio bajo la presidencia del Sr. Zaakoff, ministro del Interior.

Los Sres. Matchewitz, Balabanoff, Stolloff, Ikonoff y Malhoff ocupan las carteras de Hacienda, Relaciones Exteriores, Justicia, Obras Públicas e Instrucción Pública.

París, 20.

La mayoría de los diputados de la extrema izquierda celebran en estos momentos una importante reunion.

El objeto principal es acordar la conducta que han de seguir en la Cámara en la discusión sobre los asuntos exteriores.

La prensa francesa sigue ocupandose con preferencia de los asuntos del Tonkin.

La mayoría de los periódicos aconsejan al gobierno chino, que desista de continuar la guerra con Francia, pues de lo contrario sufrirá una completa derrota.

El presidente de la república, monsi en Julio Greyv, ha anunciado que el día 29 llegará a París.

Se cree que el día siguiente entrará en esta capital el rey de España, donde permanecerá cinco días.

Después de la salida de D. Alfonso, el presidente de la república regresará a Mont-Sous-Vandrey hasta que las Cámaras reanuden sus sesiones.

Agencia Mencheta.

Madrid, 21 Setiembre (8-30 tarde).

Ha sido suspendida el Consejo de ministros que había de celebrarse hoy.

El domingo próximo marcharán todos los ministros al real sitio de San Ildefonso con objeto de saludar a S. M. la reina.

Los últimos gestos del extranjero anuncian haber quedado definitivamente concertada la alianza entre las dos potencias de Austria y Alemania.

La «Gaceta» no publica distinción alguna de revelante interés general ni especial para esa provincia.

### Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las lecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi figura en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Mercadería número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy, Imp. de «El Serpis Mercado 11 y 13


**JOSÉ GARCIA SEMPERE**  
Compras de lanas á comblon, Esmoñas, manchegas y andaluzas, Se dan detalles y precios á quien los dese.  
Cabeza del Buoy, Badajoz.

**ALMACEN DE PETROLEO**  
Venta al por mayor y menor  
**Anónimo Moya Reig**  
S. Blas, 5.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.  
12 » 15 días.  
24 » un mes.

2 rs.  
24 «  
40 » respectivamente.



Se reciben en este periódico, esquelas para funerales, aniversarios y rezo, hasta las ocho de la noche para la primera y cuarta plana y hasta las nueve y media para la tercera.

# LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA,  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, mantelitas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

## EL COMPETIDOR

**COCHES DIARIOS**  
de Alcoy á Alicante y vice-versa

Esta antigua y acreditada Empresa, que hace ya muchísimos años, viene viniendo con puntualidad y buenos servicios á los señores viajeros, por el conocimiento de sus numerosos favorecedores que no escaseando medios para que estas hagan el viaje todo lo mas pronto y barato posible, tiene acordado que desde hoy en adelante salgan dos coches diarios de la misma Empresa á las horas siguientes:

De Alcoy uno á las tres de la tarde,  
id. otro id. once y media de la noche á la llegada del tren correo de Valencia.

De Alicante uno á las tres de la madrugada,  
id. otro id. doce y media de la mañana, el correo.

Esta empresa está tambien en combinacion con los coches que salen de Alicante para Murcia, uno á las siete y media de la mañana y otro á las doce y media de la mañana; tambien está combinada con los coches de Villajoyosa y Altea. Administraciones: en Alcoy Posada de la Viuda ó digase de Lallá, plaza de San Agustín y en Alicante Posada de la Union, frente al Paseo de la Reina.

Los precios de costumbre.  
Se admiten encargos á precios convencionales.

## EL SARDINAL

**NUEVA EMPRESA DE COCHES DIARIOS**  
de Alcoy á Alicante y vice-versa.

DE

**José Valor y Compañía.**

Esta Empresa, altamente agradecida del público, la firmada su escritura para cuatro años de sociedad, para hacer el servicio de sus carruajes de esta Ciudad de Alcoy á Alicante; y no escaseando medio alguno ha contratado otro Mayoral y tiene adquirido otro coche.

A pesar de haber circulado malas versiones respecto á la misma, recuerda al público el buen servicio y rebaja de precios que hoy se disfruta. La variación de horas de salidas que se anuncia, está combinada á entera con los coches de Murcia y Villajoyosa, que salen de Alicante á las siete de la mañana.

**Horas de salida desde 1.º de Setiembre de 1883**

DE ALCOY, á las 11 y media de la noche.

DE ALICANTE, á las 12 de la mañana.

**ADMINISTRACIONES.**

ALCOY: Fonda y Café de Rigal. ALICANTE: Posada de la Balsata.  
Precios de los asientos los de costumbre.—Se admiten encargos á precios módicos.

## ¡¡ MARAVILLOSO DESCUBRIMIENTO !!

No mas hoyos ni manchas de la viruela.

**OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)**

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.  
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y Compañía es muy sencillo; por medio de una esponja el *Espectico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebold afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!  
El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el nombre de Leon y C.

**Depósito central**

**CASA LEON Y C.**

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51. Tottenham Court Road, Londres

LEON Y C. — DEPIILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se maneja en un platito ó taza una pequeña porcion del «Depilator» con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1.25; 1.35; 3.75; 4.40 y 6.85 francos.

**DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.**

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion á la casa misma de Leon y C. Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos inferiores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantia para la representacion y consignacion de sus especialidades. Se reciben demandas.

## Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, garantizadas y á precios nunca vistos.

Tambien tiene la representacion de muchas y acreditadas casas de la Nacion y extranjeras, pudiendo ofrecer muestras de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el *insecticida de Apt.*, infalible contra la oruga y el *oidium; pólvora vegetal para barrenos*, sin peligro de inflamacion, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representacion en la provincia; pisos de papel; juguetes, paquetería, coloniales etc.

Esta casa tiene tambien la representacion exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.

Serafin Segura, Comisionista,  
Calle del Portal Nuevo, núm. 20. = ALCOY.

## Abonos naturales artificiales y quimicos.

FABRICA DE TEROL Y JULIA  
Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna, reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las tres principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 18 ptas. los 50 kilogramos.  
" misto B 15  
" fosfatado, F 12

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envasados por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquí, partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

**MANUEL SEGURA**  
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS



En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.  
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.  
**Santo Tomás, 3.**

## Academia de Matemáticas

dirigida por

**D. JOSE PEREZ CAMPUS,**  
Licenciado en Ciencias exactas.

Plaza de S. Cristóbal, n.º 5.—Alicante

En esta Academia se prepara para el ingreso en cualquier carrera especial, civil ó militar; y se abren las clases el día 1.º del próximo Octubre.

## LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artística, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atencion se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION EN PROVINCIAS.**

Un año, 40 pesetas. Seis meses, 24. Tres meses, 14.

**Bases de la publicacion.**

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustracion Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administracion, Carreras, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

**LICOR BREA**  
ó ALQUITRAN MÚNERA.  
Tos, catarrros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer reconvaleciente de la angina.  
Nota.—El 48 Abril 1878, he sido en Barcelona Mr. Guyot, deo y le invitamos por la prensa periódica, á salir saliendo con el buque, y ante la Academia de Barcelona y París y no aceptó.—S. rs. fr. c. Marca registrada.

**PILDORAS MARAVILLOSAS**  
MÚNERA  
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.  
En todas las farmacias, MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22, Barcelona.

Est. a. acal Múnera.  
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

## FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curacion de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curacion es segura en breves días.

Calle de S. Lorenzo núm. 16.—ALCOY.

## Guía del comprador en Alcoy

Anuncio recomendable.

- |   |  |
|---|--|
| <b>Cafés y fondas</b><br>D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.   | <b>Loza y cristal.</b><br>Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)<br><b>La Valenciana.</b><br>PERMITIVA FUNERARIA. |
| <b>Droguerías.</b><br>D. Eduardo Pío, Mercado, 2  | <b>Farmacias.</b><br>D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.   |
| <b>Drogueria paquetería, ultramarinos y coloniales.</b><br>Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo). | <b>Relojeria y depósito de máquinas</b><br>Singer y Compañía<br>D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.                        |
| <b>Farmacias.</b><br>D. Santiago Mollor s. Nicolás, 1   | <b>Sastrerías.</b><br>D. Francisco Llopis calle Mayor núm. 4.  |
| <b>Correría.</b><br>D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2   | <b>Zapatería.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo  |
| <b>Lampistería.</b><br>Desiderio Margari s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)                                     |  |
- Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

## L'enseignement de la langue italienne.

M. M. les élèves de français qui désirent apprendre l'italien sont priés de vouloir bien s'adresser au professeur M. Thomas Rosser, chez lui ayant le premier du mois prochain, puis qu'il s'agit de faire une classe dans le but d'enseigner la dite langue.

## ALMACÉN DE PETROLEO

al por mayor y menor

**Francisco Giner Martí,**

S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor,